

EL AVISADOR NUMANTINO

Se publica los jueves y domingos.

PERIÓDICO POLÍTICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS.

Número suelto, 5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 1'50 pesetas. Semestre 2'75. Por año, 5.
Extranjero, un año, 10. Pago anticipado. Se suscribe en Soria, Collado 54.

DIRECTOR PROPIETARIO

DON VICENTE TEJERO

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelas mortuorias convencional y económico.
La correspondencia se dirigirá al Director del periódico, calle del Collado, número 54, Soria.—No se devuelven los originales.

PAPEL DE HILO

La acreditada marca de papel **Vi-cente Tejero**, de general consumo en esta provincia, ha sido recientemente mejorada en elase, peso y blancura, sin que hayamos aumentado el precio, no obstante estas grandes ventajas que hacen al papel de inmejorable calidad.

Único punto de venta, en la

Imprenta, librería y papelería

SOBRINO DE V. TEJERO

COLLADO 54.—SORIA

EN BROMA Y EN SERIO

PAPELES SON PAPELES....

Generalmente, nuestros padres celebraban muchos contratos de palabra, se comprometían de palabra, para cumplir ciertas obligaciones y «cerraban» una venta con solo la palabra, sin más testigos ni fiadores.

Y resultaba perjuicio, como si obtenían beneficio, á lo que se obligaban respondían como hombres. A veces, el demonio del interés, les decía al oído que puesto que en aquel trato ó aquella venta ó en estotro compromiso les resultaba pérdida, y no había habido testigos, que se volviesen atrás. Claro es que el maldito interés, les hacía yaclar, en momento. Pero tenían valor para vencer la debilidad con solo recordar que *habían dado su palabra*. Y hacían honor á su firma, porque entonces la palabra era una escritura.

Verdad es que nuestros antepasados eran *castellanos netos*, bonachones, inocentitos.

Hoy somos más «avispados», más adelantados, lo que quiere decir que no nos mamamos el dedo y que no nos dejamos engañar de nadie.

Por eso, á cualquier cosita, al más mínimo negocio, los testigos al canto, y si van mal dadas, al notario con el recado, que dé fe, ya que tan poca fe tenemos en los demás.

Ciudadano he conocido yo que ante la promesa de un pariente suyo de cambiarle un pollo por una polla, como él iba «ganancioso» en el trueque y ante el temor de que el deudo cambiase de parecer, llamó á dos vecinos suyos para que fuesen testigo de la promesa.

Porque lo que él decía, no puede uno fiarse ya ni de su camisa.

Y como la desconfianza cunde, las muchachas no quieren fiarse de las palabras de sus pretendientes, y exigen á éstos el compromiso por escrito.

Palabras son palabras.... que se lleva el viento, y lo escrito, escrito queda y obliga al que lo firmó.

Se desesperaba la otra tarde otro ciudadano porque habiéndole dicho un amigo que le esperase para ir á pasear, pasada la hora, el amigo no pareció.

Y el que aguardaba se daba á Moret y decía: ¡si le hubiera hecho firmar!

Como todo progresa, Silvela inclusive, la firma no basta ya para ciertos asuntos. Esa letra no es mía, exclamaba poco ha un tercer ciudadano, que con ella (con la firma) se había comprometido á pagar cierta deuda.

Por lo que se hace preciso llamar, á cada paso, al notario, por si van mal dadas.

Da uno, por ejemplo, á leer al vecino el *Noticiero* ó *Soria Nueva* ó *EL AVISADOR*, porque además de ser vecino, es el que nos «saca» de apuros cuando falta dinero y no se le puede negar el pequeño favor de «cederle» el periódico; pero ¿y si se queda con él? Para evitar este temor se llama al notario y que dé fe de que cedemos, por unas horas, el periódico á nuestro vecino.

De tal modo se van poniendo las cosas, que el vivir va á ser una gauga.

«¿Hace buen día? preguntamos al amigo. Y no podremos saber si llueve ó hace calor, estando enfermos en la cama, de no salir á la calle á verlo, porque ¿cuálquiera se fia ya de palabras!»

«¡Luego! extráñense ustedes, si pueden —que no podrán— que los nuevos ministros hayan hecho constar por escrito y con la firma de todos, lo que han de hacer.»

Con Sagasta, el mayor «espavillo» español de los tiempos modernos, no hay palabra que no sea palabra, es decir, guiño sin compromisos.

Se sabe que casi nunca cumple lo que promete. Y cuando amenaza «caer» del lado de la libertad, se mantiene tieso á lo reaccionario.

«Y para estos casos y otros tales, ¡— para los escritos son escritos!»

Si ellos no se fian unos de otros, siendo ministros ó aspirantes á ministros, ¿lo que es lo mismo, si los directores de la sociedad, en curándose de palabras y promesas, á los papeles se atienen, ¿qué tiene de particular que la hermosa «exija» al novio juramente por escrito, siendo tan «falsos» los hombres y tan «lojados» y tan variables?

«Si no que lo digan Romero Robledo y Tetuán, y López Domínguez, y todos los que se fian de palabras»

«¿Que esto es pura palabrería? Pues, por lo mismo, firmemos.»

JOAQUÍN LILLO Y BRAVO

Carta de Madrid.

Madrid 1.º de Abril de 1902.

Sr. Director de EL AVISADOR NUMANTINO
Mi querido amigo: Este gran pueblo acude á todas partes con febriles ansiedades, y si ayer se recogía en los templos, hoy vocifera en los toros de modo descompuesto, entregando á D. Perico Niembro, empresario de la plaza, nada

menos que 50.000 duros por el abono de siete corridas de la primera temporada, que dió comienzo en la tarde de ayer con ganado de Miura. En la corrida inaugural con toros del Duque de Veragua, el derroche fué espantoso, no bajando de 16.000 duros lo recaudado, para pasar una tarde aburridísima y sin las emociones producidas por la cogida, á que muestran decididas aficiones los taurófilos, digan lo que quieran en contrario.

A todo esto, el público llenó por completo el amplio salón y las gradas del elegante «cine» de París, en donde un irlandés hace verdaderas diabluras con la bicicleta.

También el teatro de la Princesa abrió sus puertas con un lleno rebosante, y se puso en escena la obra de Ceferino Palencia, *Pepita Tudó*, con el éxito de siempre y sobre todo el de taquilla.

Los estrenos de Pasena en el teatro de Lara y Cómico, no gustaron, aun cuando *La adivinadora*, del maestro Eusebio Blasco, se aplaudió hasta la mitad. *El sueño de invierno*, es un sueño pesadísimo é insípido, por más que ha sido puesto en escena con lujo.

Madrid al presentarse la primavera, ha principiado por abandonar los abrigo, derrochando sus energías y su dinero, sin acordarse para nada de las infinitas familias que se mueren materialmente de hambre ni de la exorbitancia á que alcanzan los intereses de las casas de préstamos.

Los anarquistas madrileños

Los anarquistas han celebrado el domingo un *meeting* en el teatro Barbieri con bastante concurrencia y con el fin de protestar por los sucesos desarrollados en Barcelona.

La reunión fué presidida por Arturo Lara, el cual concede la palabra al compañero Halcanero, que relata los hechos sucedidos.

Alvarez llama cobardes, embusteros y

traidores á varios obreros de Madrid que ayudaron poco ó nada á los catalanes.

Califica á los burgueses de fieras con domicilio.

El compañero Alminuz protesta de los fusionistas y dice: «Si los obreros acuden á la huelga se les fusila y si piden legalmente se les niega todo».

El vidriero López califica los sucesos de Barcelona de la Comuna Catalana.

El obrero Envil protesta contra las autoridades de Barcelona. El sastre Corcobés, se hace solidario de la protesta.

Quiñones (ebanista) dice que los obreros catalanes son españoles, no regionalistas.

Vallina (estudiante de medicina) se ocupa de la conducta de los metalúrgicos, antes y después de la huelga, siendo acogidas sus palabras con grandes aplausos.

«No aplaudáis al que mueva la lengua, dice el orador: aplaudid al que mueva el brazo. Para mí, más elocuente fué Angiolillo que Castelar.»

Los obreros catalanes han hecho bien apoderándose de las subsistencias. Es una *imbecilidad* tener hambre y dejar para otros el pan que no han ganado con su trabajo.

Habla del ejército y el delegado le llama al orden. Varios concurrentes aplauden y se promueve escándalo.

El compañero Apolo, siguiendo por el mismo camino de Vallina, aconseja la violencia; se muestra partidario de que se pegue mucho, y concluye manifestando que el paro general de Barcelona es un toque de atención para la burguesía. El presidente hace el resumen y por unanimidad se acuerda enviar un mensaje de simpatía á los obreros de Barcelona.

A la salida de la reunión se hizo una colecta en favor de los ochenta presos que todavía hay en Barcelona, con motivo de la huelga general.

cialmente y con algún misterio á su amiga; —hace varios días, muchos, ¿á que no áciertas lo que me ha regalado el que en breve será mi marido?

—Cómo quieres que adivine....

—Entró una noche en casa y me habló de una compra de muebles, que vendió, alcanzando una ganancia de quinientas pesetas.

—¡Vaya....!

—Quinientas pesetas, que Felipe empleó en unos preciosos pendientes, que, encerrados en un estuche, me entregó con la condición precisa de que nadie, ni aun mis padres, habían de tener de semejante regalo conocimiento.

—¡Quinientas pesetas! —exclamó la cigarrera, dando al tono con que expresaba aquellas frases el acento de una visible envidia.

Después añadió:

—Pues los pendientes han de ser una alhaja.... ¡Vaya, no estarás tú poco guapa con ellos!

—Chica, ya ves si me quiere mi novio....

—Si.... si.... ya observo....

—Felipe ahora está ganando mucho dinero.

—Sé que dejó el oficio.

—Con el oficio apenas el pobre vivía, y eso.... que manos como las de Felipe....

—Sí, son manos de primera.

—¿Y tú cuándo te casas? —preguntó Elena á su amiga, volviendo de nuevo á coser con persistencia.

—¡Ay, hija! Mi novio jamás me habla de eso. No todos son Felipe.... Los hay tan perros, que aun cuando una se desviva y se mate por ellos.... En fin, para que te convenzas de lo desgraciada que soy, baste decirte que me sospecho que Félix es hombre casado.... Te digo que hay en Madrid cada tunante y petardista....



CAPÍTULO V

Casamiento de un ladrón.

Se han sucedido varios meses de aquella infausta noche en que dos hombres honrados, dos dignísimos obreros, mal avenidos con su situación, se convirtieron en ladrones, y uno de ellos además en asesino, considerando que de este modo podrían afrontar las cruentas luchas por la existencia.

¡Error crasísimo de la mente volcanizada por ideas que anatematiza la razón y confunde una sociedad santificada por la fe!

El crimen de la calle de Toledo, cometido en la personalidad del tabernero Zoquete, permanecía todavía en tinieblas.

La policía buscaba en vano al asesino y sus cómplices, si los hubiera, y Félix, sin salir aparentemente de su precario estado antes de la comisión de su repugnante y atroz delito, para no infundir sospechas entre los vecinos del barrio, vestía la honrada

En víspera de la apertura de Cortes

Pasado mañana jueves volverán a reunirse las Cortes, convocando una nueva legislatura. Respecto á las presidencias del Senado y del Congreso las ocuparán los Sres. Montero Ríos y el marqués de la Vega de Armijo, respectivamente, cumplida ya una condición de las impuestas por el de la Vega de Armijo. El señor Sagasta ha ordenado que los diputados de la mayoría vengán á votar al marqués de referencia, y á caso obtenga una buena votación, otra de las circunstancias exigidas por el ilustre prócer.

Mañana, como víspera de la apertura de Cortes, se celebrará la posesión preparatoria, constituyéndose la Mesa de edad del Senado por los Sres. Calvo Martín y los Secretarios D. Santiago Villapardierna, marqués de Alquilla y Conde de San Simón, como señores más jóvenes.

En la Cámara popular presidirá el señor Ramos Calderón, y los Secretarios D. Avelino Montero Villegas, Rodríguez Guerra, Isasa, Jove y Piñaz. Por lo que respecta á las minorías, se advierte, según los datos que algunos diputados de la fracasada concentración están diciendo que entablarán un gran debate político fundado en las circunstancias que determinaron la última crisis, debate que muchos afirman será tan extenso que dure hasta días antes de la jura de D. Alfonso XIII, perdiéndose con esto un tiempo precioso.

Por su parte, el Gobierno tiene acordado reproducir todos los proyectos que hay pendientes de discusión en las Cámaras, á excepción de los relativos á la reforma de la ley municipal y á la ley constitutiva de la Armada. Este último proyecto lo retira con muy buen acuerdo el Sr. Duque de Veragua con el fin de modificarlo en todos aquellos puntos que ofrecen hoy mayores dificultades en el Senado.

En vísperas de la apertura de Cortes, hoy los Sres. Canalejas y Moré se ocupan en redactar la forma de declaración ministerial en cuanto á lo esencial, con lo consignado en el acta programa firmada. Este documento se leerá desde el banco azul en la sesión del jueves en el Congreso.

La legislatura, pues, tiene sobradas materias en que ocuparse desde el mismo día en que principie, y quiera Dios que sea fecunda en beneficios para el país.

Reforma del Banco.

Ampliando los acuerdos tomados en el

Consejo celebrado ayer, hay que hacer notar que tres fueron los asuntos de carácter nacional en los que mayormente se ha fijado la opinión pública.

El primero se refiere á la reforma del Banco. El Consejo, al aprobar las bases para un proyecto de ley pertinente al asunto, preescinde del redactado por el Sr. Urzáiz en materia de circulación fiduciaria.

Se considera que en el nuevo proyecto habrá diferente interés de los préstamos con los descuentos. Se cree que se ponga la indispensable reducción fiduciaria, relacionado esto con la forma en que el tesoro ha de satisfacer los novecientos millones á que asciende la deuda flotante de Ultramar. Este pago al Banco acaso se verifique por entregas periódicas aminorando de este modo á cada entrega el curso de los billetes. En el nuevo proyecto se dejará consignado como ha de atenderse al aumento de garantías, bien reforzando las reservas en oro, ó bien disminuyendo la circulación en papel moneda.

Este proyecto es esperado con gran ansiedad.

Riqueza minera.

Otro asunto de notorio interés y suma importancia fué tratado en el Consejo. La riqueza minera viene siendo materialmente agoviada por las diversas contribuciones que pesan sobre una industria que por estas causas no tiene el indispensable desarrollo. A procurar el alivio de la industria extractiva tiende el proyecto, nombrándose una comisión que dependa directamente de la presidencia del Consejo de ministros y será formada por funcionarios de Hacienda, ingenieros de minas, ingenieros de caminos (por motivos de transportes) y de representantes de la minoría en sus principales productos.

Indudablemente el proyecto será aceptado con verdadero aplauso dentro y fuera de las Cámaras, tramitándose con toda la necesaria rapidez que reclama el actual estado de la riqueza minera en España.

El Consejo de mañana.

Se cree que el Consejo que mañana celebrará el Gobierno en la presidencia, ha de ser de bastante importancia, porque en él han de ultimarse de modo definitivo los asuntos del programa gubernamental, el arreglo del Banco y la batallona cuestión de las asociaciones religiosas, leyéndose los documentos por los que tendrán que solucionarse semejantes compromisos del actual gabinete.

También en el Consejo de mañana quedará ultimada la cuestión de personal y acaso la designación de los senadores vitalicios.

Noticias.

Las corridas de toros han principiado este año á producir sus naturales efectos. En Sevilla el popular matador Antonio Montes, en el segundo toro al entrar á matar fué enganchado por el esternón. Conducido á la enfermería se le apreció una herida en el pecho, de tres centímetros de extensión por diez de profundidad, temiéndose que sobrevenga la neumonía traumática y demás complicaciones. El estado de Antonio es gravísimo. También en Bilbao el banderillero José Castellano, *Galleguito*, durante la lidia del cuarto toro, cayó al suelo, muriendo repentinamente. Los médicos certificaron que el *Galleguito* había fallecido de un colapso cardiaco.

Como unos doscientos electores han recorrido anteayer en manifestación las calles de Alcalá y Carrera de San Jerónimo, visitando en su domicilio al señor Sagasta con el fin de que reconozca el triunfo obtenido en las últimas elecciones municipales el Sr. Bustillo. El presidente del Consejo prometió estudiar el asunto y resolverlo en justicia.

¡Qué cosas más raras pasan en Madrid!

Hoy habrán llegado á Barcelona numerosos peregrinos vascongados que se dirigen á Tierra Santa. En aquella capital recogerán más de doscientos peregrinos á la Palestina, embarcándose todos juntos.

Con fecha de anteayer Su Santidad el Papa León XIII ha dirigido una Encíclica á los patriarcas, arzobispos y obispos del mundo Católico. En este documento el Sumo Pontífice, después de dar gracias á Dios por su larga vida, habla del divorcio y del socialismo, y de la paz armada, deplorando los errores de las presentes épocas. Defiende á la Iglesia, acusa de ser enemigo de las ciencias, cultura y libertad. Protesta una vez más contra la usurpación temporal y recomienda la obediencia á la Iglesia y la armonía entre todos los católicos.

León XIII dice que la Encíclica representa su testamento, que recomienda á las gentes, desamparando paz y tranquilidad á todos.

De nuevo un grupo de cigarreras se han presentado en las calles principales de Madrid llevando una de ellas un tarjetón colgado á la espalda en el cual se leía: *Somos cigarreras y queremos trabajar para poder comer.*

Mañana y separadamente se reuni-

rán las minorías de ambas Cámaras que aspiran á tener representación en las comisiones permanentes.

En el real de la feria de Mayo se construirá por iniciativa del alcalde un amplio pabellón, destinado á la prensa de Madrid.

Los concejales republicanos del Ayuntamiento del Ferrol han propuesto á aquella municipalidad, siendo aprobado, que desde el 1.º de Mayo la jornada ordinaria de los obreros dependientes de aquella corporación sea de ocho horas.

El día nebuloso: esta mañana ha llovido.

No ocurre otra cosa.

Suyo affmo,

EL CORRESPONSAL.

ATENEOSORIANO

Buenos, inmejorables eran los informes que teníamos del valer del Sr. Vinajeras como conferencista, y bueno también el concepto que, en virtud de aquellos informes, teníamos formado de dicho señor, como así lo habíamos indicado en estas columnas.

Pero la realidad nos ha demostrado que aquel concepto resultaba todavía pálido, comparado con lo notable de su valer.

En la conferencia del sábado último, sobre el tema *La creación del primer hombre*, se reveló el Sr. Vinajeras como ateneísta consumado, acostumbrado á esta clase de trabajos.

La naturalidad con que leyó su trabajo, plagado de poesía y de brillantísimos párrafos, que tuvieron en suspenso al numeroso y escogido público que asistió al Ateneo, lo demostró palpablemente.

¡Qué elegancia en la expresión y qué seguridad en el decir!

Su brillantísimo trabajo fué interrumpido por verdaderas salvas de aplausos, ininidad de veces, durante su lectura.

Comenzó el Sr. Vinajeras su conferencia exponiendo las teorías Darwinistas para refutarlas después con tal tino, con tanta seguridad y con tales argumentos que el más incrédulo tenía que convencerse ante la realidad.

Y para qué hemos de seguir paso á paso al Sr. Vinajeras durante el curso de su excelente trabajo, si cuanto nosotros dijéramos sería pálido comparado con cuanto él dijo?

Bástenos, sin embargo, decir que, á pesar de lo escabroso del tema, orilló las escabrosidades con tal tino, con tal acierto, que resultó una conferencia altamente católica, probando hasta la sociedad, con argumentos sólidos é irrefutables, la existencia de Dios y el origen divino del hombre.

Todos los concurrentes reconocían, sin aminorar por esto el valor de las conferencias dadas anteriormente, que la del Sr. Vinajeras fué la más notable, por lo que recibió infinitas

felicitaciones al terminar la lectura de su trabajo.

Según se nos dice, la Junta directiva del Ateneo piensa imprimir el citado trabajo.

Leyó también el Sr. Vinajeras dos poesías, de que es autor; una notabilísima titulada *El día de Mayo* y otra de *Homenaje al pueblo de Soria*, que reproducimos á continuación para que puedan saborearla nuestros lectores.

Terminaremos esta breve reseña repitiendo desde estas columnas nuestra sincera enhorabuena al Sr. Vinajeras y exponiendo nuestros deseos de que se celebren pronto las conferencias sobre *La creación de la mujer* y *Segundo origen de la criatura humana*, que el repetido señor tiene preparadas.

La poesía á que hacemos referencia dice así:

HOMENAJE AL PUEBLO DE SORIA

De alto respeto, de entusiasmo henchido,
De lejos vengo á saludar ahora
Un pueblo que su nombre ha sostenido,
Que defensor de su nobleza ha sido,
Y el malestar de la nación deplora.

Pueblo que arrulla caudaloso el Duero,
Que lleva al mar sus olas majestuosas
De reflejos de ámbar y de acero;
Y si en invierno se revuelve fiero,
Se corona en abril de luz y rosas.

De ese combate de la nieve fría
Y la hoguera del sol resplandeciente,
Brota el paisaje que imitar querría
El genio de la augusta poesía,
O del pintor la inspiración ardiente.

Brota la flor lozana y plorosa
A las nieves y al sol acostumbrada;
Y la planta que altiva y orgullosa
Albergue brinda á la paloma hermosa
Y al águila de garra ensangrentada.

Brota la voz de mal oculta ondina,
La voz del ruiseñor en la pradera,
Cuando envuelto en la pompa purpúrea
Del claro sol, hacia la flor se inclina,
Como la vida á su ilusión primera.

¡Brota la raza que en silencio llora
La decadencia de la patria amada;
La que un tiempo opulenta y venedora
Rompió la espada de la gente mora
Y en trozos mil de Napoleón la espada!

El águila imperial vió sorprendida
Un pueblo que, aspirando á la victoria,
Daba entre nieves, por su honor, la vida,
Y ese pueblo de alma enardecida
Y noble corazón, era el de Soria.

Sereno y firme, con la nieve hacia
Reductos donde altiva se estrellaba
La columna enemiga que acudía
Y en barrancos hondísimos se hundía
Que el Duero con sus ondas anegaba.

Y al reventar la bomba sobre el hiel,
Con inmenso fragor y fuerza extraña,
Un solo grito revocaba el cielo:
¡Grito que daba á la nación consuelo!
¡El grito salvador de ¡viva España!

blusa de la virtud, cuando tenía merecido el infamante uniforme del presidiario, cuando no la hoga del ajusticiado.

Félix era trapero.

Felipe, sin dejar de visitar á Elena y á la familia del señor Juan, el sereno, siguiendo los consejos de su inseparable amigo, se dedicaba en los barrios más lejanos del centro de Madrid á la rebuasca, vendiendo y comprando por las calles cuantos objetos pudieran convenirle para la reventa.

La familia del sereno, desde que Margarita y Aurelio se habían ausentado de aquel caserón, protegidos por la bondadosa marquesa, apenas si se ocupaban de ellos, aun cuando varias veces recordaban á aquella madre enferma y á aquel desventurado niño.

El Sr. Juan constantemente se lamentaba, dado su carácter de autoridad nocturna, de no haber podido capturar al criminal ó criminales que pudieran haber cometido el robo en la buhardilla de la misma casa en que habitaba.

Elena se encontraba más enamorada que nunca de Felipe y éste de aquella, esperando los momentos felices en que cada cual pudiera llamarse suyo.

Así se sucedían los días y las noches en aquel modesto hogar, henchido de risueñas esperanzas, las más felices.

En Madrid, la primavera es deliciosa.

Todo parece despertar después de un invierno crudo y triste. El mundo sonríe bajo espacios profundamente azulados y limpidos, aspirando el ambiente tibio, perfumado por las primeras esencias que se desprenden de los brotes de violetas y lilas.

Las flores, encerradas en las macetas, principian á dejar entrever sus capullos, bañadas por un sol vivificador que todo lo inunda y todo lo anima.

Elena costó, á la caída de la tarde deliciosa, en uno de los

corredores de la casa; la señora Magdalena, su madre, disponía la cena, y el Sr. Juan, su marido, se había permitido el lujo de dar un paseo con dos ó tres amigos.

Una vecina de Elena, morena, simpática y agraciada y cigarrera de oficio, cosía asimismo al lado de su amiga, porque entre ambas jóvenes se había establecido una corriente de cariñosa simpatía.

La cigarrera interrogó á Elena:

—¿Y cuándo os casáis? La Sra. Rita, la mujer del vigilante de las alcantarillas que habita la buhardilla que dejó la tísica, es decir, la madre del golfo Aurelio, nos ha dicho que la cosa va de veras, y hasta asegura que ya habéis pedido los papeles.

—Sí, chica; nos casamos en cuanto todo quede listo en la Vicaría. ¡Si vieras cuánto deseo tener mi casita!

—¿Y los viejos?

—Toma, mis padres se vendrán á vivir con nosotros. Qué, ¿he de abandonarlos en la ancianidad y cuando mis cuidados para con ellos les son más precisos?

—Eres una excelente hija.

—Cumpló con un deber. ¿Acaso mis padres no se han sacrificado por mí? ¡Cuántos y cuántos cuidados no representa el criar á los hijos! Pues yo debo sacrificarme constantemente por ellos. ¿Que son raras? ¿Que su carácter es así, cómo diré yo? regañón y á veces terco? Pues se sufre con paciencia; también nosotras hemos de llegar á viejas, y entonces tendremos las mismas cualidades de todos ellos.

—Tienes razón, hija. Da el mundo tantas vueltas... ¿Y Felipe te quiere?

—Nada de eso; me idolatra, me adora. ¡Tengo de esto tantas pruebas!

Mira—añujo Elena, dejando de coser y hablando confiden-

Viento de muerte que doquier corría
Al cuadro daba trágico renombre,
Y el enemigo con terror veía
Que el siniestro huracán favorecía
Que el inmortal—La dignidad del hombre.

Dicen que el trueno le ayudó rugiendo...
Que el sol adelantó su propio ocaso...
Que rojo el rayo restalló tremendo...
Que la tierra tembló, y en hondo estruendo
Que la muerte al francés le salió al paso.

Y era sublime el vínculo asombroso
Entre un pueblo sencillo y esforzado,
Y el trueno que estallaba poderoso,
Oculto el sol, el cielo tempestuoso,
Y el torrente, á los lejos, desbordado.

Y una estrella no más; tan solo una,
Brillaba como un sol sobre un abismo
Sin que se viera en el cenit ninguna
Y presagio de triunfo y de fortuna!
La estrella sin rival del patriotismo!

Ante esa fuerza la Natura entera
Al triunfo de la patria coadyuvaba
Como el viento al del mar cuando se altera;
Y toda Europa ante la lucha fiera
Con respeto profundo se postraba.

El átomo luchaba irresistible,
Contra el coloso en desigual batalla;
Y á influjo de esa fuerza irrefutable
Temblaba de rencor, con saña horrible,
Helada por las nieves, la metrala!

Y el átomo triunfó! Y el mar, el río,
La catarata de raudal hirviente
Su himno elevaron con intenso brío;
Y alegre el sol, de su ataud sombrío
Salió, abriendo las puertas del oriente.

Y esto enseñó la España del pasado
Con aquella inmortal gloriosa guerra.
Que no hay pueblo pequeño si es honrado!
Que el patriotismo es el mejor soldado
De todos los soldados de la tierra!

Nunca des al olvido esa enseñanza
Tú que ayudaste á tan egregia gloria;
Y en tu noble actitud, en tu pujanza,
Tenga siempre la patria una esperanza,
Y exclame sin temor.—Cuento con Soria!

Y en tanto llega para tí esa hora
Ten en tu pundonor los ojos fijos,
Y educa en la moral consoladora
A los que crecen á tu amparo ahora,
Y tu orgullo serán ¡tus propios hijos!

ANTONIO VINAJERAS.

DESDE SOTILLO A....

Querido hermano: Ausente de nosotros, y
siendo continuo nuestro recuerdo, hay momentos
en que se hace más viva tu memoria y
quisiéramos tenerte á nuestro lado para que
gozases con nosotros.

Tú, como todos los nacidos en este delicioso
rincón, te calmas algo la pena de la ausencia
cuando leíste lo que hacemos por acá, y para
tu recreo quiero contarte á mi manera la función
de teatro que ayer, día de Pascua, se
representó en el local que tú recuerdas tenemos
para este objeto.

Nuestro celoso maestro D. Anastasio, que en
su afán de instruirnos como en escuelas superiores
no cesa de hacernos estudiar variadas
asignaturas, quiere también hacernos conocer
las bellezas del arte en sus variadas manifestaciones
y formó una sociedad dramática infantil,
y nombrados los actores entre los más
despejados, anoche se representaron una
comedia de Cervantes, titulada El guardián, en
un acto, y El juez, en dos actos, logrando
entretener agradablemente al numeroso público
que llenó el local, arrancando estrepitosos
aplausos las variadas y bonitas escenas de que
abundan las dos comedias.

Todos los pequeños artistas representan su
papel con serenidad y cariño, y si fuese á nombrarlos
tendría que poner la lista completa,
pues todos se esforzaban en hacerlo mejor; sin
embargo, no puedo resistir á señalarte el que
hizo de Juez baturo y su listo y picarón Secretario,
muy viejos y muy camándulas los dos;
el Juez tenía 12 años y el Secretario 8.

Espontáneamente entre el público se recogieron
unas pesetas para obsequiar á los actores
con una meriendilla en una pradera.

Se dió fin á la función con una bonita jota,
cantándose coplas adecuadas al acto y no se olvidaren
de los asistentes.

A todas las personas le oía al salir, que lo
habían hecho muy bien, tributando elogios al
señor Director por el sumo trabajo de instruirlos
y á los niños por lo bien que han
aprendido las lecciones y hacían votos porque
se repita en condiciones de comodidad.

Adios, vente este verano á recibir un abrazo
de madre y de tu hermano.

COLAS.

Écos y noticias.

En vista de no haberse reunido la Diputación
provincial en sesión extraordinaria el día 26 del
pasado marzo, por falta de número, se convoca
por segunda vez á sesión extraordinaria, que
tendrá lugar el día 10 del actual á las once de
la mañana, para discutir y votar el presupuesto
extraordinario objeto de la primera convocatoria.

Ayer por la mañana practicó en esta capital

nuestro estimado amigo el ilustrado médico don
Mariano Higuera una difícilísima operación á
un vecino de Saquilillo de Boñices, en cuya
operación fué auxiliado por el practicante del
Hospital y por los Sres. D. Matías Cuevas y D. Isidoro
Martínez, asistiendo también, por invitación
del Sr. Higuera, nuestro estimado amigo
D. Manuel Hernandez, médico de Berlanga, á
quien consultó el caso y por quien fué también
auxiliado.

La operación consistió en la extracción de un
tumor fibro sarcomatoso con grandes adherencias,
y fué practicada con increíble habilidad y
prontitud. La tumoración pesaba 1.100 gramos
y el estado del enfermo es, en la actualidad,
satisfactorio.

Felicitemos muy sinceramente al Sr. Higuera
y ayudantes por su ruego triunfo, que deseamos
sea completo con el pronto restablecimiento
del operado.

D. Manuel H. Ayuso, el joven director de Soria
Nueva y entusiasta por todo cuanto representa
progreso para nuestra capital, dió, según se nos
dice, en la noche del lunes último una conferencia
en el Casino de la Amistad, en la que trató de
la utilidad y conveniencia de que en nuestra
capital se celebre una exposición provincial.

Sentimos no haber asistido, lo que no hicimos
por ignorar que se celebraba dicha conferencia.

Se halla vacante la plaza de Médico titular
del Ayuntamiento de Valdanzo con el sueldo
anual de 50 pesetas, más lo que le produzcan
las igualas con los vecinos padientes.

Nuestro estimado amigo el capitán del ejército
D. Narciso Borobio, ha sido destinado á prestar
sus servicios en la Zona de reclutamiento
de esta capital.

Igualmente lo ha sido el segundo teniente de
la escala de reserva D. Justo Sevilla Guillén.

En el escaparate de los Sres. Carrascosa y Sobrinos,
está expuesto en estos días un hermoso
cuadro de nuestro paisano Maximino Peña, perfectamente
hecho y que representa al tío Borrusco,
de Olvega, cuadro que ha sido galantemente
cedido por el Sr. Peña para que sea rifado,
destinando los productos á la Exposición provincial.

El lunes último llegó á esta capital el tren
coche con tres horas de retraso, á consecuencia,
según se nos dice, de una pequeña rotura de la
máquina, sin otras consecuencias.

Por Real orden del ministerio de la Guerra se
ha dispuesto que se manifieste á D. Pablo Palacios,
diputado provincial de Soria, que el Criptógrafo
de su invención es digno de figurar
entre los mejores que hoy se conocen, aventajando
á todos en lo que á sencillez y rapidez
se refiere.

Felicitemos cordialmente á nuestro estimado
amigo D. Pablo Palacios por tan alta como merecida
distinción.

Señor Comandante de la Guardia civil.—Nos
consta que en los pueblos de La Cuenca y La
Mallona, media docena de cazadores, que no son
tales cazadores, pues trabajan por el exterminio
de la caza, y que además lo hacen desprovistos
de toda clase de licencia, están emprendiendo
una campaña tan inhumana como traidora
contra las liebres y las perdices, asesinándolas
violentamente, las primeras de espera en los sembrados,
y las segundas traicioneramente engañadas
al canto provocador del macho de la jaula.

¡Y se quejan luego en Septiembre de que no
hay liebres y de que se acaban las perdices!

No podría el señor Comandante, en defensa
de esos animalitos, tan cobardemente perseguidos,
emprender contra esos cazadores, que más
merecen el nombre de alimañas por sus institutos
destructores, otra campaña más honrosa
y más justa que la que ellos hacen á las liebres
y perdices y que los cazadores de buena fe y en
buena lid verían con agrado y satisfacción?

No esperamos menos del dignísimo Comandante
que, con general aplauso de todos los cazadores,
está dando pruebas de su celo porque se
cumpla con todo rigor la observancia de la veda,
según prescriben la ley de caza y la ley de
humanidad.

La comisión provincial publica una circular
interesando, conminando, imponiendo multas y
recordando á los ayuntamientos que expresa, la
remisión de los balances y cuentas trimestrales,
cuyos servicios tienen hasta la fecha incumplidos.

El domingo pasado, falleció en la villa de San
Esteban de Gormaz D. Francisco García Serrano,
quien desempeñó la Secretaría del Ayuntamiento
por espacio de muchos años, hallándose
hace ocho jubilatado.

Descanse en paz.

Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo
oficial tercero de este Gobierno civil D. Francisco
Jiménez.

El viernes pasado falleció en San Esteban de
Gormaz D. Vicente Espeja, ex-estancero y ex-administrador
de correos de aquella villa.

Se ha ausentado de la casa conyugal del
pueblo de Caltojar la vecina del mismo, de 38 años
de edad, Bárbara Monje Tarancon, sospechándose
que pueda encontrarse en Sigüenza (Guadalajara).

En el concurso de premios abierto últimamente
por el antiguo colegio de farmacéuticos de Barcelona
ha cabido tan honrosa distinción á
nuestro estimado amigo el Dr. Núñez, de Agrada,
por su Memoria titulada Adelantos hechos
en las Ciencias físico-naturales é influencia que
éstas han ejercido en la civilización.

Enviamos á nuestro buen amigo Sr. Núñez
nuestra sincera enhorabuena por tan merecida
distinción.

Velada.—En la noche de hoy, á las nueve,
tendrá lugar en el salón teatro del Casino de
Numancia, una velada á beneficio de la aplaudida
tiple soriana Srta. Amelia Valle, con arreglo al
siguiente programa:

- 1.º Romanza de la zarzuela Juglar con fuego, por la Srta. Valle.
2.º Estreno de la revista en verso y prosa, original de cuatro amigos de buen humor, música del maestro Balsá; titulada El cinematógrafo, en la que tomarán parte bellas señoritas de la capital.
3.º Vals Il Caccio, de Arditi, cantado por la Srta. Valle.
4.º Aria de las joyas, de la zarzuela La Tempestad, desempeñada por la beneficiada.

El precio de la entrada será una peseta.

Sobre las nueve y media de la noche del
pasado domingo fué amenazado, según se nos dice,
por cinco individuos del oficio, el representante
que vino á esta capital de la sastrería de don
Narciso Pérez, de Zaragoza.

La intervención del señor primer teniente
alcalde, nuestro estimado amigo D. Mariano Vió,
evitó que las amenazas se convirtieran en
hechos, pero dado el correspondiente parte, el
juzgado intervino en el asunto procediendo á la
detención de los cinco individuos que intervinieron
en el hecho y que ingresaron en la cárcel.

Los niños de las escuelas de esta capital, bajo
la dirección del director de la banda de música
municipal D. Teófilo Lobera, están ensayando
un precioso himno alusivo á la fiesta del árbol
y que cantarán el próximo domingo al celebrarse
tan hermosa fiesta.

Nuestro estimado amigo D. Juan Campoy,
fiscal de esta audiencia provincial, ha sido nombrado
magistrado de la territorial de Cornuá.

Ha sido nombrado fiscal de esta audiencia
provincial, para ocupar la vacante que deja el
Sr. Campoy, D. Isidoro Gómez Piana.

El domingo próximo se leerá la primera
amonestación para el matrimonio que piensan
contrar en breve en Fuentes de Magaña la señorita
Perpetua Lería y el joven Angel Casado, hijos
respectivamente de nuestros estimados amigos
don Bernardo y don Sandalio.

Anticipámosles nuestra enhorabuena.

En la mañana del día 27 del pasado marzo fué
capturado en el pueblo de Espeja, en la casa de
sus padres, el soldado Ramón Peñaña Ortega,
perteneciente al Regimiento de Infantería de
Soria número 9, de guarnición en Sevilla.

Dicho individuo ha sido conducido en entrevistas
ordinarias á disposición del señor Juez Instructor
del expresado Regimiento, que lo tenía
reclamado por medio de requisitoria.

El día 31 de marzo último á las 12 de la
mañana, tuvo lugar la subasta de los cuatro lotes
de basuras existentes en el sitio denominado la
Pedriza, y todos ellos fueron adjudicados por el
tipo de subasta á D. Clemente Domínguez, vecino
del Barrio de las Casas, único postor que se
presentó á la subasta.

Desde el día 1.º del actual se halla gravada
la especie tarifada de consumos «Vinos de todas
clases» en 850 pesetas cada 100 litros, sin recargo
alguno, en vez de las diez pesetas, más la
décima de recargo en que antes estaba gravada
dicha cantidad.

Por tanto, el introductor obtiene un beneficio
de dos pesetas en la unidad de 100 litros; de 32
céntimos en la cántara y de dos céntimos en
litro.

Las demás especies continúan gravadas en
igual forma que anteriormente, pues la décima
que á ellas corresponde ha sido aplicada en toda
su integridad en beneficio de los vinos, según
dispone la ley.

¿Y los consumidores no saldrán beneficiados
con la rebaja en dicha especie?

El próximo domingo se leerá en esta capital
la primera amonestación para el matrimonio
que intenta contraer la simpática joven soriana
señorita María Labanda.

Dámosle nuestra enhorabuena.

Apuesta original.—El domingo último se
celebró una apuesta en Deza entre los andarines
Antonio Maurique (a) Güño negro y Julián Martínez
(a) Tripón, el primero de 64 años y algo
cojo, y el segundo de 30 años.

La apuesta consistió en 25 pesetas que ganaría
el primero que llegara á Gómara, saliendo el
Antonio de Mazaterón y el Julián de Deza,
ambos á las siete de la mañana.

De modo que el Antonio tenía que recorrer
unos 16 kilómetros, mientras el Julián recorría
80, siendo el punto de llegada en Gómara el
comercio de D. Tomás la Orden.

Fueron nombrados jueces para dar la salida
en los respectivos pueblos los Sres. D. Anselmo
Santamera, párroco de Deza y D. Ventura López,
los que cumplieron su cometido después de
poner en hora sus relojes.

Antonio Maurique recorrió sus 16 kilómetros
en dos horas y 15 minutos, llegando, por tanto,
al punto de destino á las 9 y 15, y Julián Martínez,
hizo su recorrido de 80 kilómetros, en 2
horas y 31 minutos, pues llegó á las 9 y 31.

Por tanto, fué ganada la apuesta por el primero.

Sin embargo, hay que reconocer que el Julián
es un andarín de primera fuerza.

como su demás familia, el testimonio de nuestro
pesar por tan irreparable pérdida.

Se ha procedido al acantonamiento de todo el
término de Abioncillo, por haberse declarado la
glosepeda en los ganados lanar, vacuno y de
cerda de dicho pueblo.

Para el día 27 del corriente mes se anuncia
la segunda subasta en las Salas consistoriales
de Burgo de Osma, para dotar á dicha villa del
alumbrado público por medio de la electricidad
necesario para 100 lámparas de 16 bujías y 5 de
10, sirviendo de tipo para la subasta la cantidad
de 2.825 pesetas anuales.

El Boletín oficial de ayer inserta la Real orden
del ministerio de Hacienda relativa á la
rebaja de la décima en el impuesto de consumos
con beneficio en primer término para la especie
«Vinos», á que también nos referimos en otro
lugar de este número.

Se encuentran vacantes las Secretarías del
Ayuntamiento y Juzgado municipal de Carrascosa
de la Sierra, con la dotación anual de 875
pesetas y los derechos de arancel respectivamente.

Por el Gobierno civil de provincia se previene
á los Alcaldes de las localidades en donde
existe la enfermedad glosepeda y que no hayan
dado el parte de las causas y número de
invasiones, que inmediatamente cumplan el servicio,
en la inteligencia de que en otro caso se les
exigirá la multa de 50 pesetas, con la que de hecho
quedan conminados.

Han sido detenidos los vecinos de Espeja
Eusebio Ortega, Manuel Brihongas, Bonifacio Pascual,
Francisco Dueñas y Moisés Ortega, como
presuntos autores del robo cometido en la casa
del Sr. Cara de Oñillares D. Mariano Sanz, de
que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Para cometer el robo rompieron una reja de
una ventana que dá á la despensa, llevándose
efectos por valor, según cálculos, de 375 pesetas,
efectos que después se encontraron abandonados
en las inmediaciones de la iglesia del pueblo
de Espeja.

Los referidos sujetos, en unión de los efectos
encontrados, han sido puestos á disposición del
Juzgado correspondiente.

Nuestros apreciables lectores leerán en la
presente edición un anuncio de la bien repntada
firma de los Sres. Valentín & Compañía,
Bunqueros y Expenduría general de lotería en
Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo,
y no dudamos que les interesará mucho, ya que
se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso
feliz, una fortuna bien importante. Dicha casa
envía también gratis y franco el prospecto oficial
á quien lo pida.

El número de El Mundo Taquigráfico, revista
de estenografía que se publica en Madrid,
corresponsiente al mes de Marzo último contiene
el siguiente sumario:

Don Julián de Toledo y Eguren, por los señores
Comyn y Cortés.—De Suecia, por El
Miquist.—Primer triunfo.—La fonografía de
Pitman, por Fernández Ramos.—Las oposiciones
del Congreso.—Extranjero.—Mecanografía.
—Amenidades, por Pérez Capo.—Noticias, y los
grabados de D. Julián de Toledo y Henning
Elmquist.

Para curar la indigestión, lo mismo en los
niños que en los adultos, úsese el Elixir Estomacal
de Sáiz de Carlos. Pídanse siempre Elixir Sáiz
de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho
años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas
la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada
en Europa y América.

COGNAC Pedro DOMECQ. Una, dos y tres
cepas. Extra y Fundador.

Nuestros apreciables suscriptores que desean
adquirir el magnífico cuadro de los Reyes de España,
del que tantos ejemplares hemos vendido,
deben apresurarse á hacerlo, pues la edición se
está agotando.

Acabamos de recibir nuevo pedido.

NUEVAS EDICIONES

DE

DON QUIJOTE DE LA MANCHA

La inteligente y acreditada casa editorial de
D. Saturnino Calleja ha publicado recientemente
esta inmortal obra en buen papel, con
multitud de dibujos de Manuel Angel, que solo
la enumeración de este nombre nos releva de ponderar
la belleza que dichos dibujos contienen, y el
Doctor Navas publica un erudito y notabilísimo
apéndice.

Véudense cuatro ediciones á los precios siguientes:

EDICIÓN CORRIENTE.—Un tomo en 4.º de 816
páginas, edición de gran lujo, con hermosos tipos,
en pasta al cromo, á pesetas.

EDICIÓN DE BOLSILLO.—La más elegante de todas,
y del Quijote no conocemos ninguna que
reuna condiciones iguales. Está impresa en riquísimo
papel y de tan poco cuerpo, que, á pesar
de la multitud de grabados con que va ilustrada

ADOLFO ÁLVAREZ

MÉDICO-OCULISTA

Permanecerá en Soria, todo el mes de Mayo.

FONDA DE VICTORIANO DE MARCO

Durante su estancia en Soria, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de Constitución, 6, principal, el Médico-Oculista D. ENRIQUE ÁLVAREZ.

SORIA.—Tip. Sobrino de V. Tejero 1902

y de estar impresa con tipos muy claros, sus
672 páginas abultan lo que un devoratorio no
muy grande; la encuadernación es en tela flexible
con planchas doradas y puntas redondas.
Precio, 3 pesetas. (Otras ediciones parecidas,
pero inferiores, se han vendido á 25 pesetas).

EDICIÓN ECONÓMICA.—Se llama así por distinguirla
de las demás y por ser más barata; pero
es elegante, está impresa sobre papel satinado
con tipos claros, ilustrada con 100 preciosos grabados
y tiene encuadernación esmeradísima
de pasta con cromos alegóricos. Precio, 2 pesetas.

EDICIÓN MICROSCÓPICA.—Correctísima, completa,
de todo lujo y bien ilustrada; la encuadernación
esmeradísima, con cromos alegóricos. Un tomo
de 668 páginas. Precio, una peseta.

Nuestros lectores puedan adquirir estas obras
á los precios indicados, que son los mismos que
señala el Sr. Calleja en Madrid, dirigiendo los
pedidos á la

IMPRENTA LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE SOBRINO DE V. TEJERO

COLLADO, 54.—SORIA.

TARJETAS POSTALES

Preciosa colección de vistas de poblaciones,
paisajes, monumentos, tipos populares y cuadros
notables; más de 500 modelos diferentes.

IMPRESOS

Tenemos ya á la venta, y con arreglo á
los últimos formularios publicados en el
Boletín oficial, los siguientes:

Repartos adicionales y listas, filiaciones,
relaciones de fallos, oficio credencial
del comisionado etc.

Listas del censo, modelación completa.
Actas de recuento de ganadería. Apéndices
al amillaramiento. Declaraciones de
alta y baja de rústica, urbana é industrial.

En breve quedarán servidos los numerosos
pedidos que se nos tienen hechos y en
el día se sirven los que se nos hagan.

ANUNCIOS

Ferrocarril de Ojos negros á Sagunto.

El contratista del tercer trozo de la segunda
sección del mismo, pone en conocimiento de
la clase obrera que el que quiera trabajar á sus
órdenes puede dirigirse y apearse en la estación
del puesto de Terael.

Para su gobierno, el tren cuesta desde Calatayud
7'95 pesetas.

No se fija el precio del jornal, que será el que
rige en toda la línea.

Los trabajos empezarán en la semana próxima.—Juan Machetti.

RECLAMACIONES Á LAS COMPAÑÍAS DE FERROCARRILES

Don H. Valero y Ruiz

Agente de negocios matriculado.
Oficina central: Calle del Marqués del Vadillo,
14, 2.º, Soria.

Comercio de Angel Martínez é hijo.

TRÉBAGO

En este establecimiento se vende todo superior
á 80 reales arroba y á 8 reales kilo.

Vino superior á 150 pesetas decalitro. También
se venden cajones de todos los tamaños,
muy baratos

El mejor chocolate es el que se elabora
en el Almacén de Coloniales de

PEDRO LLORENTE

21 Collado 21

Sucursal, Acaña, 15.—SORIA.

Maderas.

Se venden vigas, machones, cabrios, leñas y
reticos para plantíos, tajones para aserrar, de álamo
blanco, chopos, en Dombellas.

Dirigirse á D. Joaquín Febrel.

APRENDIZ

en el taller de carpentería de Juan Ibáñez se
necesita uno, sin principios.

AMA DE ORÍA

Se necesita una con leche fresca para casa de
los padres.

Dirigirse á D. Teófilo Lobera, plaza Mayor,
número 15.

FÁBRICA CERERÍA

MONTADA A VAPOR

DE BRAULIO GALLO

Tinte, 4 y 6 y Nebrija, 2.—ALCALÁ DE HENARES.

Esta casa, por estar montada con los últimos adelantos que en el día se conocen, puede ofrecer desde la clase más pura hasta la más económica que se puede fabricar.

Recomiendo como sin rival las marcas B. y G. las cuales gozan de gran favor por sus inmejorables resultados.

Gran surtido en velas rizadas y todo lo concerniente al ramo de cerería.

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS

INSTITUTO DE VACUNACIÓN DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ

ZAPATERÍA, número 44, segundo, SORIA.
Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna.
Tratamiento Pectogénico de las enfermedades infecciosas.

SUEROS

Antidiférico, autoterapéutico, polivalente normal ó fisiológico, artificial de Cherón.
Se vacuna todos los días de once a una.
SE REMITE POR CORREO

RELOJERÍA

DE JOSE PUYUELO

Soportales del Collado, núm. 40 (frente a los Casinos)

SORIA

Completo surtido en toda clase de relojes y composuras garantizadas.
Facilidades para el pago.
40, COLLADO, 40

CHOCOLATES Y CAFES DE LA **COMPANIA COLONIAL** TAPIOCA, THRS
50 Recompensas Industriales DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR, 18 Y 20

Tónico-genitales del Dr. MORALES
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia por debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuentan 35 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes.
Dr. Morales.—Carretas, 39.—Madrid.
En Soria, J. Morales, sucesor de Calahorra



42. El nombre de expendedor en determinados artículos, constituye una garantía.

RELOJERÍA Y TALLER

DE H. PASTORA

(CON DOS PATENTES DE INVENCIÓN)
Marques del Vadillo, 2, SORIA.

SASTRERÍA CON GÉNEROS

DE A. PASTOR (EL RIOJANO)

Collado, 45.—SORIA.—Collado, 45.

Con grandes existencias en géneros de reciente fabricación, de la mayor novedad y del mejor resultado—nada de saldos que la experiencia me ha demostrado que lo dan pésimo—ofrezco a mis numerosos favorecedores y al público en general, mayor economía que cualquiera otro en los géneros y en la confección de las prendas, que todos han podido apreciar y que mejor de día en día con todos los adelantos y perfeccionamientos del arte.

Doy las mejores facilidades para el pago, que puede hacer el parroquiano, antes ó después de la entrega de las prendas ó a plazos, previo convenio con la casa al hacer el encargo.

Visítame mi establecimiento y os convenceréis de la economía en los precios y la elegancia en la confección.

45, COLLADO, 45.

50 Píldoras saludables de Muñoz

Unicas reguladoras de las funciones digestivas. Antisépticas, laxantes y purgantes. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y vicios humorales. De gran utilidad contra la hipocondría, ictericia, almorranas, mareos, etc. Deben usarse cuantos hacen digestiones pesadas, los que por su vida sedentaria, imposibilidad de moverse, exceso de trabajo intelectual ó en las comidas, necesitan activar las funciones digestivas y evitar cólicos y congestiones. Tengo a disposición de todo el que quiera, cartas de médicos, farmacéuticos y clientes, encomiando la comodidad de su uso, su economía y resultados positivos, y el que lo dude, por 50 céntimos, puede convencerse. V. Muñoz, Trafalgar, 28, quien envía por correo al mismo precio. Pídanse también en las principales farmacias de España.



Por 25 céntimos más van certificadas.—H. V. también cajas que resultan aun más económicas a una peseta. Pídanse en las principales farmacias. En Agrada, DR. NÚÑEZ.

¡¡INCREDIBLE VERDAD!!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizados (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro brillante.	50 pesetas.
Idem para idem, (brillante muy grueso).	100 »
Alfiler, idem, idem.	25 »
Alfiler idem, idem (brillante muy grueso).	50 »
Anillo para señora ó señorita, idem, idem.	25 »
Pendientes (par) para señorita, idem, idem.	25 »
Idem para señora, idem, idem.	50 »
Idem para idem (brillante grueso).	100 »
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 »

Se envían franco de todo gasto por correo, en cajitas certificadas y declaradas mercancías; para toda España é islas.

No se servirá ningún pedido que no vaya acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos: no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía, se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes. Ans: Alaska, G. A. Buiyas, Corso Romana, 104 y 106, Milán (Italia).

LATOS

APUNTES biográfico-pedagógicos POR DON VICENTE DEL PRADO

Folleto indispensable en las escuelas de primera enseñanza y a los aspirantes al magisterio. Contiene, entre otros, los bosquejos biográficos de Rousseau, Bosquet, Fenelón, Locke, Francke, Pestalozzi y Fröbel.

Dos reales ejemplar. De venta en esta redacción.

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR ANDREU y se lo quitarán al instante • Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con **CREOSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, constipación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escorbuto, etc. Franco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias; en Soria Sr. Morales Orantes; en el Burgo de Osma, Farmacia de P. Izquierdo.

Talleres de encuadernación DE DON VICENTE TEJERO

Collado, 54.—SORIA

Cuentan estos talleres con elementos tan perfeccionados y modernos, que ninguna casa de la provincia puede aventajarles en economía, esmero y prontitud.

Especialidad en las encuadernaciones de Boletines oficiales, Gacetas, Boletines del Obispafo, Misales, Colecciones de periódicos ilustrados, etcétera, etcétera.

PÓLIZAS

de 0'75 ptas, del año 1900, y timbres móviles de 0'10 céntimos de los años 1900 y 1901, se ofrecen.—Informarán en esta redacción.

ULTRAMARINOS DE JUAN DIAZ GUTIERREZ (Sucesor de Francisco G. Manrique)

COLLADO, 72. SORIA.

Comestibles de primera calidad; superiores clases en bacalao de Escocia, Irlanda y Noruega, buen surtido en conservas de pescados.

CERA PURA DE ABEJAS

en cirios de todos tamaños, a propósito para Cofradías y Hermandades, garantizando su clase y buen resultado, en la seguridad de que si no resulta a satisfacción del consumidor, esta casa se hace cargo de las velas, sea cual fuere el estado en que se hallen.

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000 MARCOS ó aproximadamente. Pesetas 850.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio a M.	300.000
1 Premio a M.	200.000
1 Premio a M.	100.000
1 Premio a M.	75.000
2 Premios a M.	70.000
1 Premio a M.	65.000
1 Premio a M.	60.000
1 Premio a M.	55.000
2 Premios a M.	50.000
1 Premio a M.	40.000
1 Premio a M.	30.000
1 Premio a M.	20.000
16 Premios a M.	10.000
56 Premios a M.	5.000
102 Premios a M.	3.000
156 Premios a M.	2.000
4 Premios a M.	1.500
612 Premios a M.	1.000
1.030 Premios a M.	300
36.053 Premios a M.	169

Marcos 11.618,400 ó sean aproximadamente Pesetas 20.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arribos indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000; de la segunda 55,000; asciende en la tercera a 60,000; en la cuarta a 65,000; en la quinta a 70,000; en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 800,000, 200,000 Marcos &c.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonos por valores declarados, ó en libranzas de Giro Mutuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuenta:
1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Abril de 1902.

Valentín y Cia. HAMBURGO Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

ES EL **PURGANTE** de Andrés y Fabiá Farmacéutico premiado de Valencia.

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del mensturo, Vábilos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta en Soria, farmacia del Licenciado Peña (sucesor de Monje), calle de Marques del Vadillo, núm. 10 y principales de la de ciudad, a 2 pesetas caja.